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ЛюдмиЛа Трухина
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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
95 руб. 37 коп./572 руб. 22 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 69 коп./514 руб. 14 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
136 руб. 76 коп./820 руб. 56 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
127 руб. 06 коп./762 руб. 36 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
192 руб. 48 коп./1154 руб. 88 коп.

Спешите делать добро
На VI ФорУме ВолоНТерЫ Со ВСего регИоНа рабоТалИ Под деВИзом: «мЫ ВмеСТе!»

о бменяться опытом, 
найти новые фор-

мы взаимодействия и 
подвести итоги уходяще-
го года собрались более 
400 делегатов из всех му-
ниципальных образова-
ний и столицы региона.

Александре из 56-й ря-
занской школы 15 лет. Она 
руководит школьным во-
лонтерским отрядом «Био-
ритм». Недавно волонтеры 
отряда побывали в гостях у 
учащихся Чапаевской шко-
лы-интерната, а на форуме в 
рамках городской акции «По-
дари детям праздник!» Саша 
развесила на елке их письма 
Деду Морозу.

На мой вопрос, зачем ей 
эта деятельность, девушка 
ответила:

– Мне очень нравится об-
щаться с новыми людьми, по-
лучать новые впечатления. Я 
заметила и в себе перемены: 
стала более ответственной, 
пунктуальной.

Пока мы разговаривали с 
Сашей, на елке остался толь-
ко один конверт – остальные 
уже разобрали добровольцы 
и гости форума.

В холле гостиничного 
комплекса, на базе которого 
работал форум, волонтеры 
финансовой грамотности из 
РГУ им. С.А. Есенина Юлия 
Большакова (командир во-

лонтерского отряда), Анаста-
сия Сыщук и Елизавета Сап-
фирова проводили для всех 
желающих финансовый за-
чет – личный или семейный, 
с розыгрышем призов и су-
вениров. Прошла финзачет и 
я, после чего поняла, что мне 
как минимум пора побывать 
на финансовых уроках. Сами 
волонтеры учатся на втором 
и третьем курсах факульте-
та экономики, а в свободное 
время проводят занятия по 
финансовой грамотности в 
рязанских школах и коллед-
жах. Занятия востребованы, 
ведь разбираться в личном, 
семейном и других бюдже-
тах, а также уметь различить 
реальную финансовую выго-
ду от мошеннических лову-
шек далеко не всегда просто. 
По словам волонтеров, боль-
ше всего им нравится, что 
знания оказываются полез-
ными в практической жизни 
каждого человека. 

На открытии форума 
участников приветствовала 
от имени губернатора Павла 
Малкова первый заместитель 
председателя правительства 
региона Анна Рослякова.

– Всегда приятно нахо-
диться в компании неравно-
душных людей, чьи глаза го-
рят, чьи сердца бьются в такт 
с сердцами тех, кому нужна 
помощь. Добровольчество 
в Рязанской области растет, 

развивается. Прошедший год 
показал, что оно востребова-
но. Очень много людей хотят 
быть полезными тем, кому 
нужна помощь. Я очень рада, 

что вы такие неравнодушные 
и что вас много. Спасибо вам 
за то, что вы есть. Мы будем 
развиваться, будем продол-
жать помогать друг другу. Же-

лаю здоровья, добра, благопо-
лучия и, конечно, всем нам – 
мирного неба над головой, – 
обратилась к участникам фо-
рума Анна Рослякова.

Первый зампред реги-
онального правительства 
вручила самым активным 
волонтерам знаки губерна-
тора «Доброволец Рязанской 

области». Среди награжден-
ных – волонтер отряда «Круг 
добра» при Кадомском ком-
плексном центре соцобслу-
живания населения Галина 
Белоусова, волонтер отряда 
«Прометей», студент Рязан-
ского автотранспортного 
техникума имени С. Жива-
го Михаил Трушкин, руково-
дитель дошкольного волон-
терского отряда «Цианус», 
музыкальный руководитель 
детского сада «Василек» из 
Михайловского района Да-
рья Бессонова, вожатая из 
Центра детского творчества 
«Феникс», куратор отдела по 
развитию добровольчества 
Рязанского городского во-
лонтерского отряда Олеся 
Тараскина. 

Пленарную дискуссию 
форума посвятили обсуж-
дению темы партнерства го-
сударства, некоммерческо-
го сектора и добровольцев. 
В дискуссии участвовали 
первый зампред региональ-
ного правительства Анна 
Рослякова, руководитель 
управления регионального 
развития Ассоциации во-
лонтерских центров, пред-
ставитель Всероссийского 
штаба акции #МЫВМЕС-
ТЕ Анна Канская и коорди-
натор регионального сбо-
ра ОНФ «Все для Победы» 
Иван Крестьянинов. Спике-
ры были единодушны в том, 

что такое партнерство необ-
ходимо для достижения об-
щих целей.

По словам Анны Канской, 
волонтерство сегодня – «это 
уже не про шарики-банти-
ки», это общественная сила, 
которой многое по плечу. 
Иван Крестьянинов сделал 
акцент на том, что нерав-
нодушие и личное участие 
чиновников в волонтерской 
работе сдвигают с мертвой 
точки решение, казалось бы, 
неразрешимых вопросов. Го-
воря о координации работы 
по сбору помощи участни-
кам специальной военной 
операции, Иван Крестьяни-
нов подчеркнул: для наших 
бойцов детские письма и 
рисунки ничуть не меньше 
важны, чем средства связи, 
теплое обмундирование и 
современные средства для 
выполнения поставленных 
задач.

На тематических площад-
ках с символическими назва-
ниями «СЧАСТЬЕ», «ДОБРО», 
«ПОБЕДА» добровольцы об-
менивались опытом реализа-
ции конкретных инициатив 
и проектов для самых раз-
ных людей, которым нужны 
помощь и поддержка нерав-
нодушных сограждан. Ведь 
волонтеры и объединяют-
ся в своей работе для того, 
чтобы никто не остался бро-
шенным.

воЗможносТи дЛЯ росТа
УСПешНо заВершеН ИНВеСТПроеКТ С КомПаНИеЙ «дошИраК»

Приложение к газете  
«Рязанские ведомости»
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В 2020 году между пра-
вительством региона и ООО 
«Доширак Рязань» было под-
писано соглашение о сотруд-
ничестве. Оно предполага-
ло, что инвестор реализует 
инвестиционный проект по 
модернизации производс-
тва с общим объемом ин-
вестиций 800 млн рублей и 
создаст 100 рабочих мест. 
Спустя два года инвестици-
онный проект был успеш-
но завершен. В настоящее 
время запущены две новые 
производственные линии по 
изготовлению лапши быст-
рого приготовления различ-
ных видов, построен склад с 
кросс-докингом, закрытая 
площадка для погрузки про-
дукции на железнодорож-
ные пути.

Глава региона Павел Мал-
ков в сопровождении зам-
преда регионального пра-
вительства Юлии Шваковой 
и министра экономического 
развития Андрея Ворфоло-
меева осмотрели обновлен-
ное производство, с которым 
их знакомила заместитель 
директора по производству 
Ирина Маланичева. Губер-
натор осмотрел производс-
твенные линии и склад, об-
судил с руководством заво-
да дальнейшие планы пред-
приятия. 

Комментируя журналис-
там итоги встречи, Павел 
Малков отметил, что пред-
приятие работает успешно, 
после ввода новых мощнос-
тей существенно выросли 
объемы выпускаемой про-

дукции. «Компания зарегис-
трирована на территории 
России. Все налоги платят-
ся здесь и, соответственно, 
это плюс для экономики Ря-
занской области и страны в 
целом. Производство рабо-
тает стабильно, в круглосу-
точном режиме, продукция 
высококачественная, отгру-
жается постоянно и в боль-
ших объемах», – сказал гла-
ва региона.

По словам губернатора, 
у предприятия были опреде-
ленные сложности с импорт-
ными комплектующими для 
оборудования, сейчас эти 
вопросы полностью реше-
ны. Оно успешно продолжает 
работать с использованием 
аналогичной отечественной 
продукции. 

Павел Малков отметил, 
что дал поручение минис-
терству транспорта и ав-
томобильных дорог регио-
на вместе с руководством 
ООО «Доширак Рязань» 
проработать вопрос, касаю-
щийся подъездной дороги. 
Участок в настоящее время 
находится в неудовлетво-
рительном состоянии. «Ре-
шить проблему с дорогой 
необходимо в ближайшее 
время. Предприятия, ко-
торые создают основу эко-
номики региона, формиру-
ют во многом его бюджет, 
должны иметь все возмож-
ности для полноценной ра-
боты и развития», – подчер-
кнул губернатор.

Александр Джафаров

Корейский бренд «до-
ширак» существует 

с 1986 года. его дослов-
ный перевод означает 
«ланчбокс» или в воль-
ном переводе на рус-
ский – «коробка с обе-
дом». Бренд присутству-
ет в 30 странах мира, а 
годовой объем продаж 
превышает 1,5 миллиар-
да долларов. несмотря 
на сложившиеся эконо-
мические условия, ком-
пания не ушла из россии, 
а продолжила работу 
на нашем рынке. круп-
нейшее предприятие по 
производству продукции 
уже 14 лет существует в 
рязани, ежегодно вкла-
дывая в свое развитие 
миллионы рублей.
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Дом буДет восстановлен
Пострадавший от взрыва газа дом на улице 

Пушкина в Рязани восстановят. Об этом на засе-
дании правительства губернатору Павлу Малко-
ву доложила глава администрации Рязани Еле-
на Сорокина.

– Проведено обследование, и сейчас готовится 
акт, но уже есть предварительные выводы. Дом 
восстановить можно, поэтому параллельно мы ве-
дем подготовку документов по аварийно-восста-
новительным работам, – сказала Елена Сороки-
на. – По срокам прогнозов пока нет. Постараемся 
это сделать в максимально короткие сроки.

Елена Сорокина доложила, что все жильцы 
дома размещены в центре «Семья» и у родствен-
ников, а жители первого подъезда вернулись в 
свои квартиры.

На заседании правительства губернатор 
поблагодарил все оперативные службы за ка-
чественную работу по ликвидации ЧП. Пос-
ледствия необходимо тоже качественно уст-
ранить. 

у кого 
с крышей нелаДы

Незавершенный капремонт шести рязанских 
домов продлится до конца года. Их крыши до не-
давних пор были раскрыты.

– На домах мы поменяли подрядчика, и он 
активно начал работу, – говорит вице-губерна-
тор Артем Бранов. – По двум домам работа за-
вершена, четыре дома завершим до 20 декабря. 
Там основное покрытие уже сделано. Не сделаны 
только участки примыкания, но, к сожалению, 
из-за такой погоды через участки примыкания 
были протечки. Все повреждения отфиксируем 
и до Нового года устраним. 

Губернатор предупредил всех, кто имеет от-
ношение к строительству и капитальному ремон-
ту жилых домов, что в будущем подобные ситуа-
ции никогда не должны повторяться.

– Следующий год мы должны кардинально 
по-другому отработать, – заключил он.

Дом готов и крыша есть
Школа и больница в Кораблинском районе 

еще недавно нуждались в ремонте.
Поручение по ним губернатор Павел Малков 

дал в ходе своей рабочей поездки по району. На 
заседании правительства о выполнении поруче-
ний отчитались министры Александр Пшенни-
ков и Ольга Щетинкина.

Крыша инфекционного отделения Кораблин-
ской больницы ремонтируется.

– Контракт на ремонт крыши Кораблинской 
районной больницы стоимостью 2,6 млн рублей 
мы заключили, – говорит министр здравоохране-
ния Александр Пшенников. – Весь строительный 
материал подрядчик доставил к месту. В настоя-
щее время осуществляются ремонтные работы. 
Они будут завершены до 25 декабря.

В Пехлецкой средней школе ремонт уже вы-
полнен. Средства на него в объеме 14,7 млн руб-
лей губернатор поручил выделить из резервного 
фонда области.

– С подрядчиком заключен контракт со сро-
ком исполнения до 30 декабря, – сказала ми-
нистр образования и молодежной политики 
Ольга Щетинкина. На 12 декабря все ремонтные 
работы были завершены. 

если наДо – построим
Жители села Лубяники Касимовского района 

пожаловались губернатору, что у них нет ФАПа. 

Глава региона поручил разобраться в ситуации 
министру здравоохранения.

– Мы проработали этот вопрос, – отчитался 
министр здравоохранения Александр Пшенни-
ков. – ФАП в селе может быть установлен, исходя 
из численности населения. Сейчас прорабатыва-
ем возможность включения строительства ФАПа в 
программу модернизации первичного звена здра-
воохранения Рязанской области на 2024 год.

Потребность в ФАПах в селах области высо-
кая, и людям важно знать, когда к ним придет 
современная медицинская помощь.

– Мы с вами формировали карту, где и какие 
медицинские учреждения должны размещаться, 
исходя из плотности населения и востребован-
ности, – сказал Павел Малков Александру Пшен-
никову. – Вы еще раз на все это посмотрите.

Знаки гостеприимства
На дорогах региона установлены 18 новых 

въездных знаков. О том, что въезд на террито-
рию Рязанской области со стороны Липецкой 
области никак не обозначен, Павлу Малкову 
рассказали в ходе его рабочей поездки в Алек-
сандро-Невский район. Глава региона поручил 
минтрансу эту тему проработать.

– Проведено обследование всех знаков марш-
рутного ориентирования на дорогах региональ-
ного значения, – говорит министр транспорта 
и автомобильных дорог Павел Супрун. – Таких 
мест у нас девять. Нормативом предусмотрено 
устанавливать по два знака – на въезд и выезд. 
Таких знаков должно быть 18, а в ходе обследо-
вания обнаружили только шесть. Мы заменили 
те знаки, которые не соответствовали ГОСТу, и 
дополнительно установили 12 новых знаков.

иЗ оФиЦиальныХ  
истоЧников

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

впереДи у вас – жиЗнь, 
наполненная яркими,
интересными событиями.
иДите по ней уверенно
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новые горизонты  
для профессионалов

Р язанский государс-
твенный агротехно-

логический универси-
тет с февраля 2022 года 
стал участником проекта 
«оценка и развитие уп-
равленческих компетен-
ций в российских образо-
вательных организаци-
ях», реализуемого пре-
зидентской платформой 
«россия – страна возмож-
ностей».

Интересно то, что сту-
денты могут трезво оценить 
себя и развить надпрофесси-
ональные компетенции (soft 
skills). Это новый термин, за 
которым скрываются допол-
нительные профессиональ-
ные возможности помимо 
подготовки по конкретной 
специальности. И если рань-
ше такие навыки приобрета-
лись в ходе работы и называ-
лись получением опыта, то 
теперь благодаря развитию 
современного кадрового ме-
неджмента многие полезные 
в работе приемы можно при-
вить студентам уже на этапе 
обучения. 

Сами будущие специалис-
ты могут поработать над со-
бой, выяснив, по какой траек-
тории развития следует дви-
гаться в соответствии с по-
желаниями партнеров вуза и 
одновременно работодателей 

федерального и региональ-
ного уровней. На площадке 
для встречи студентов, рабо-
тодателей и региональной 
власти для решения кадровых 
вопросов заключаются согла-
шения и внедряются допол-
нительные образовательные 
программы. Важно, что сту-
денты проходят диагностику 
своих надпрофессиональных 
компетенций сразу, это поз-
воляет построить индивиду-
альные траектории развития 
в соответствии с особеннос-
тями современного рынка 
труда. Таким образом, под-
готовка в вузе становится 
комплексной и максималь-
но приближенной к жизни. 
Эксперты проекта тестиру-
ют студентов с целью оцен-
ки лидерских навыков, что 
предполагает наличие таких 
качеств, как ориентирование 
своей деятельности строго на 
результат, качественный и 
оперативный анализ инфор-
мации, стрессоустойчивость 
и другие Участие в проекте 
позволяет работодателю вза-
имодействовать со студента-
ми с целью привлечения мо-
лодых специалистов с требуе-
мыми компетенциями, а сту-
дентам открывается доступ к 
подходящим вакансиям, ста-
жировкам и проектам. 

Летом и осенью 180 ак-
тивных и талантливых сту-

дентов РГАТУ в рамках про-
екта «Больше, чем путешест-
вие» посетили Калугу. Двух-
дневный профессиональный 
тур предусматривал посеще-
ние агрофермы «Швейцар-
ское молоко» и «Рябцево», 
частной семейной сыровар-
ни «Иван да Марья» и завода 
«Козельское молоко» агро-
холдинга «Оптина», а также 
включал знакомство с до-
стопримечательностями го-
рода – музеем истории кос-
монавтики имени К.Э. Ци-
олковского, Оптиной пусты-
нью, первым в России инно-
вационным музеем бумаги 
«Бузеон», краеведческим му-
зеем Калуги (усадьба Золо-
торева), пешеходным сити-
туром «Культурное наследие 
Калуги». Студенты получили 
практические знания и неза-
бываемые впечатления. 

Платформа «Россия – стра-
на возможностей» помогает 
будущим специалистам, по-
мимо получения надпрофес-
сиональных компетенций и 
навыков, проходить стажи-
ровки на ведущих предпри-
ятиях отрасли, а университе-
ту – готовить востребованных 
профессионалов своего дела. 

Подготовил 
Михаил Скрипников 

Фото предоставлено 
РГАТУ

студенты ргату  
смогут добавить к получаемым в вузе  

навыкам дополнительные возможности

народ и армия едины
МиТинГ-КОнцеРТ «Za МиР, Za РОссию, Za ПРезиДенТА!» сОбРАл сОТни РязАнцев

мы вас ждем
в сельцАх сОсТОялся МиТинГ, ПОсвященный ОТПРАвКе 
нОвОГО ПОлКА в зОнУ свО

О н прошел в Централь-
ном парке культуры и 

отдыха и был посвящен Дню 
героев отечества.

В митинге приняли участие 
представители общественных 
организаций, патриотических 
движений, студенты и препода-
ватели вузов, представители кол-
лективов.

На митинге выступили Ге-
рой России, заместитель пред-
седателя комитета по обороне 
Государственной Думы РФ А.Л. 
Красов, член Общественной па-
латы РФ, профессор Рязанского 
госуниверситета им. С.А. Есени-
на О.Е. Воронова, председатель 
областного совета ветеранов 
Н.И. Войтков, заместитель пред-
седателя регионального отделе-
ния военно-исторического об-
щества А.С. Трушин, руководи-
тель регионального отделения 
«Боевого братства» А.Н. Кост-
ров и другие представители об-

щественности. В выступлениях 
прозвучали слова благодарнос-
ти всем героям страны – тем,кто 
отстаивал ее независимость в 
годы Великой Отечественной 
войны, выполнял свой воинс-
кий долг в горячих точках, и тех, 
кто сегодня защищает интересы 
России в специальной военной 
операции, являя примеры доб-
лести и героизма.

Народ и армия едины. Сегод-
ня это единство проявляется в 
помощи нашим героическим во-
инам, помощи и материальной, 
и духовной.

«Мы вместе!» – эти слова зву-
чали лейтмотивом практически 
всех выступлений. Минутой мол-
чания участники митинга-кон-
церта почтили память героев, 
погибших при выполнении воин-
ского долга.

На митинге звучали патри-
отические песни – о мире, о ге-
роизме наших воинов, о нашем 
единстве.

в сельцах под рязанью прошел тор-
жественный митинг, посвященный 

отправке мобилизованных в зону сво. 
об этом сообщает правительство ря-
занской области.

Глава региона рассказал, что в  строю 
люди, мобилизованные из разных областей 

– Рязанской, Тульской, Липецкой, Курской и 
других. Они готовятся идти защищать нашу 
страну. Бойцы прошли необходимую подго-
товку и слаживание, получили обмундирова-
ние и экипировку.

«Мы ждем вас. И окажем всю необходи-
мую поддержку семьям мобилизованных», – 
отметил Павел Малков.

Юные граждане россии
в День КОнсТиТУции юные РязАнцы ПОлУчили ПАсПОРТА

в зале торжественных при-
емов регионального прави-

тельства собрались 29 школь-
ников из всех муниципалите-
тов области. Церемония вру-
чения паспортов состоялась в 
рамках гражданско-патриоти-
ческой акции «мы – граждане 
россии!».

– Сегодня в этом зале отличники, 
спортсмены, волонтеры, активисты 
детских и молодежных объедине-
ний, – говорит, обращаясь к собрав-
шимся, губернатор Павел Малков. – 
Вами могут гордиться ваши родите-
ли и близкие.

Жительница райцентра Путяти-
но Наталья Михайловна Беликова 
гордится своей дочерью Елизаветой, 
которая учится в 8 классе Путятинс-
кой средней школы и имеет два по-
хвальных листа за отличную учебу. 
А ее живописные работы отмечены 
почетными грамотами на творчес-
ких конкурсах.

Когда Елизавете сообщили, что 
она в День Конституции будет пред-
ставлять район на церемонии вру-
чения паспортов в правительстве 
Рязанской области, школьница не 
поверила.

– Не ожидала, честно, – говорит 
Елизавета. – Ведь я еще ничего гран-
диозного не совершила.

– А кем ты хочешь стать? – спра-
шиваю собеседницу.

– Мечтаю стать журналистом, – 
отвечает Лиза. – Думаю, что моя пер-
вая публикация будет про дороги, по 
которым нелегко проехать даже в 
райцентре, не говоря уже о селах.

Наталья Михайловна уверена, 
что ее дочь профессию освоит. Бе-
ликовский характер известен в Пу-
тятине многим, а за учебой дело не 
станет. Пятерки Елизавета собира-
ется получать и дальше.

Губернатор Павел Малков в ходе 
церемонии награждения назвал еще 
несколько имен школьников, кото-
рым многого удалось добиться.

Среди тех, кто получил паспорт, – 
ученица 14-й рязанской школы Да-
рья Некрасова. Она отличница, при-
зер муниципальных этапов Всерос-
сийской олимпиады по русскому и 
английскому языкам, кандидат в 
мастера спорта по художественной 
гимнастике.

Кристина Седых из Кораблин-
ской школы – призер школьных 
олимпиад по экологии, истории, 
обществознанию, географии, рус-
скому языку. В этом году победила 
в муниципальном этапе олимпиа-
ды по биологии. Трижды удостоена 
школьного знака «Равняемся на ге-
роев» за самое большое количество 
пятерок.

Иван Мишин из Новомичуринс-
ка увлекается борьбой, живописью, 
многократный победитель творчес-
ких конкурсов. Иван создает пре-
красные работы, которые никого 
равнодушным не оставляют.

– Каждый, кто здесь находит-
ся, заслуживает похвалы и призна-
ния, – говорит Павел Малков. – Са-
мые теплые слова в адрес ваших 
родителей. Впереди у вас – жизнь, 
наполненная яркими, интересными 
событиями. Идите по ней уверенно. 
Перед вами все дороги открыты. У 
вас самые широкие возможности 
реализовать себя в науке, образо-
вании, медицине, экономике, куль-
туре... Я уверен, что вы станете до-
стойными гражданами нашей вели-
кой страны.

После церемонии вручения пас-
портов для ребят была организова-
на экскурсия по зданию областного 
правительства.

Вячеслав Астафьев

на ком ответственность
нА зАсеДАнии ПРАвиТельсТвА ГУбеРнАТОР ПАвел МАлКОв зАслУшАл  
ОТчеТ МинисТРОв О выПОлнении свОих ПОРУчений

Вячеслав Астафьев
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М ного это или мало? Для че-
ловека – возраст почтен-

ный, для города – молодость. 
Но, несмотря на юный возраст, 
на долю Сасова выпали и ро-
мантика первых пятилеток, и 
лихолетье Великой Отечествен-
ной войны, и трудности пос-
левоенного восстановления, и 
сложный период реформ. 
О прошлом и настоящем 
 Сасова рассказывает глава 
 администрации города Евгения 
 РубцОВа.

– У Сасова славная история, бо-
гатое культурное наследие. Наш са-
мобытный город является родиной 
многих выдающихся людей, которые 
достигли высот в науке, искусстве, 
литературе, родиной героев войны 
и труда.

Сегодня Сасово – это город, со-
средоточивший в себе современ-
ный социальный и промышленный 
потенциал. Бесспорно, одним из 
важнейших ресурсов, способствую-
щих успешному развитию города в 
целом, являются предприятия и уч-
реждения, известные далеко за пре-
делами Рязанской области. Одно из 
ведущих – ПАО «Саста», оборудова-
ние которого используется во мно-
гих регионах России, десятках стран 
мира. Это российское предприятие с 
полным циклом производства метал-
лорежущих станков: от проектиро-
вания и литья до финальной сборки. 
Набирают промышленные обороты 
ООО «Сасовский литейный завод», 
АО «СТП-Саста», ООО «Топливные 
технологии». Например, Сасовский 
литейный завод – это современное 
высокотехнологичное литейное про-
изводство, созданное для обеспече-
ния машиностроительного комплек-
са и других отраслей промышленнос-
ти качественным фасонным литьем 
из различных видов отливок по еди-
ной технологии и в едином потоке. 
Это позволяет выполнять с высоким 
качеством как заказы в небольших 
объемах и маленькими партиями, 
так и осуществлять производство 
серийной продукции. ООО «Топлив-
ные технологии» – новый высокотех-
нологичный комплекс лесопиления 
и производства топливных гранул 
(пеллетов) и топливных брикетов. 
Производство ориентировано на 
европейский и российский рынки. 
Еще одна гордость – прославленное 
Сасовское летное училище граждан-
ской авиации, где подготовлено свы-
ше 23 тысяч высокопрофессиональ-
ных пилотов гражданской авиации 
для компаний России и зарубежных 
стран.

Следует отметить, что на протя-
жении многих лет система образо-
вания города занимает лидирующие 
позиции в регионе. Она включает в 
себя 14 учреждений, где обучаются 

и воспитываются более 4000 детей. 
За последние пять лет улучшился 
облик многих образовательных уч-
реждений. Новое здание школы №1 
распахнуло двери для своих учени-
ков еще в марте текущего года. Оно 
построено с учетом всех современ-
ных нормативов и требований. На 
площади 10500 квадратных метров 
располагаются два спортивных зала, 
зал хореографии, актовый зал, про-
сторная столовая, тир, библиотеч-
ный медиацентр, робошкола, каби-
неты технологии и многое другое. 
Летом провели капитальный ремонт 
школы № 2: обновлен фасад здания 
и изменилась внутренняя отделка, 
заменены системы отопления, во-
допровода, канализации и электри-
ки. Все помещения школы оснаще-
ны необходимым оборудованием. 
В рамках региональной программы 
«Поддержка местных инициатив» 
благоустроена территория вокруг 
школы. 

Сейчас практически завершены 
работы по наружной отделке ново-
го здания детского сада № 3. Работ-
ники подрядной организации уже 
застеклили все оконные проемы, 
смонтировали кровлю, а также пос-
троили котельную. Строители ак-
тивно занимаются внутренней от-
делкой. Скоро в детский сад подадут 
тепло. Работы проводятся в рамках 
госпрограммы «Комплексное раз-
витие сельских территорий». По 
ее условиям в этом году подрядчик 
полностью построит здание, а в сле-
дующем – произведет закупку необ-
ходимого оборудования и благоуст-
роит прилегающую территорию. В 
2023 году в детском саду будет ра-
ботать шесть групп. Принимаются 
все меры для того, чтобы детям было 
максимально комфортно в новых ак-
товом и спортивном залах, спальнях 
и столовой.

В рамках этой же программы про-
водится реконструкция бывшего ки-
нотеатра «Родина», где будет центр 
дополнительного образования. 
Работы выполняют строители ПК 

«Квант». Это надежный подрядчик, 
построивший в городе много соци-
ально значимых объектов и жилых 
многоквартирных домов. 

Замечу, системе дополнительно-
го образования в Сасове всегда уде-
ляли большое значение. Ведь оно 
дает ребенку возможность развить 
творческие способности, приобрес-
ти дополнительные знания, умения и 
навыки. Разработанный проект под-
разумевает не только реконструк-
цию старого здания, но и закупку 
самого современного оборудования 
для всестороннего развития детей.

Сасово – это город для людей. По-
этому здесь всегда большое значение 
придавали созданию комфортных ус-
ловий. В 2022 году в городе реализу-
ются 23 проекта с привлечением фе-
деральных и региональных субсидий. 
Такого объема работ здесь не прово-
дили никогда. На благоустройство 
одного только проспекта Свободы 
Сасову удалось привлечь почти 100 
млн руб., став победителем Всерос-
сийского конкурса лучших проектов 
создания комфортной городской сре-
ды в малых городах и исторических 
поселениях. 

Более 80 процентов горожан вы-
брали общественную территорию по 
проспекту Свободы с привокзальной 
площадью. Улица протяженностью 
2 километра является градострои-
тельной осью, пролегающей через 
весь центр города. Объединяет в 
одно целое все реализованные ра-
нее проекты. В соучаствующее про-
ектирование были вовлечены раз-
личные фокус-группы жителей, экс-
пертов, общественности. Среди це-
левых пользователей территории не 
только горожане, но и гости города, 
а также жители близлежащих райо-
нов. Эта территория, по сути, явля-
ется зеркальным отражением этапов 
развития города, переплетением его 
истории и судеб людей, что и легло 
в концепцию создания проекта: ка-
натное производство и современное 
бисероплетение. Функциональное 
зонирование территории по видам 
использования социальной и ком-
мерческой активности включает в 
себя зону парковок, ожидания авто-
бусов, торгово-сервисную, транзит-
ную, пешеходно-прогулочную, спор-
тивную, ярмарочно-выставочную, 
детско-игровую зоны, зону тихого 
отдыха, городских клумб, патрио-
тическую и культурно-досуговую. 
Этот проект объединяет комплекс 
ранее благоустроенных обществен-
ных территорий в единый кластер с 
замкнутыми пешеходными связями, 
велодорожками, туристическими и 
физкультурно-спортивными мар-
шрутами, местами разнообразных 
активностей, привлекающих жите-
лей и гостей, и является важнейшей 
точкой роста инвестиционного по-
тенциала города.

Также в этом году в городе про-
вели 2 и 3 этапы благоустройства 
улиц Ветеранов Октября и Тюрина 
и реализовали несколько местных 
инициатив. Благодаря привлечен-
ным субсидиям в городской бюд-
жет по программе «Дорожное хо-
зяйство» удалось отремонтировать 
4,5 км автомобильных дорог. Об-
щая сумма составила более 70 млн 
рублей. Работы выполнялись на 5 
объектах.

Для формирования плана работ 
на 2023 год в министерство транс-
порта Рязанской области поданы за-
явки на участие в конкурсном отборе 
для предоставления субсидий бюд-
жетам городских округов. В Сасове 
деньги планируют потратить на ре-
монт 7,6 км городских дорог. Взятый 
с 2017 года курс на благоустройство 
общественных пространств, дворо-
вых территорий, дорог только нара-
щивает темпы. Не случайно Сасово 
очень любят гости из других реги-
онов, которые с большим удоволь-
ствием приезжают сюда на Всерос-
сийский фестиваль народного твор-
чества, посвященный композитору 
Александру Аверкину. Фестиваль 
стал не только большой творческой 
площадкой, но и культурным брен-
дом города.

Становится доброй традицией 
на многих мероприятиях потчевать 
жителей и гостей города старинным 
лакомством сасовцев – «чибриками» 
и «черепенниками». Надеемся, впе-
реди нас ждет новый гастрономичес-
кий фестиваль в Сасове.

За последние годы значительно 
укрепили свои позиции обществен-
ные организации. На территории 
города Сасово зарегистрированы 13 
НКО, действуют 6 объединений без 
статуса юридического лица. В марте 
этого года созданы совет некоммер-
ческих общественных объединений 
и органов территориального обще-
ственного самоуправления и Ресур-

сный центр поддержки социально 
ориентированных некоммерческих 
организаций. НКО занимают лиди-
рующие позиции в регионе, выиг-
рывают различные гранты. Только 
в 2022 году поддержку различного 
уровня (от федерального до мес-
тного) уже получили 10 проектов 
на сумму почти полтора миллиона 
рублей. 

Все наши общественники работа-
ют в тесном контакте с администра-
цией, сотрудничают друг с другом и 
активно участвуют в жизни города. 
А самое главное – объединяют вок-
руг себя таких же единомышленни-
ков, которые являются настоящими 
флагманами общественной жизни 
города. Активно работают и наши 
волонтерские отряды. Доброволь-
цы серебряного возраста являются 
ярким примером для молодежи, ре-
ализуя свои инициативы и участвуя 
в федеральных и региональных кон-
курсах и проектах. 

Город всегда чувствует подде-
ржку бизнес-сообщества. Стало доб-
рой традицией его участие в про-
ектах городского благоустройства: 
предприниматели дарят городу но-
вые арт-объекты, проводят акции 
по озеленению. Не оставляют без 
внимания нуждающиеся категории 
граждан. Сейчас во время проведе-
ния специальной военной опера-
ции особенно ценна их огромная 
помощь мобилизованным ребятам 
и их семьям.

Главным богатством Сасова были 
и остаются его жители. Энергичные 
и талантливые, трудолюбивые и це-
леустремленные, искренне любящие 
свою малую родину. Мы гордимся 
ими. Среди них – заслуженные учи-
теля и врачи, успешные предприни-
матели и меценаты. Плодотворный 
труд каждого сасовца достоин ува-
жения. Ведь именно от жителей за-
висит благополучие и процветание 
города.
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От пЕРВОгО лица
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Город для людей
96 лет назад СаСову был приСвоен новый СтатуС

Д Е л О В а я  х Р О Н и к а

утВЕРжДЕНа СтРатЕгия РазВития 
СтРОитЕльНОй ОтРаСли 
и жилищНО-кОммуНальНОгО 
хОзяйСтВа ДО 2030 гОДа 

в ней обозначены развитие льготных ипотечных 
программ, цифровизация строительных процессов, 
сокращение административных процедур, а также 
обновление коммунальной инфраструктуры.

Стратегия определяет, что в россии к концу 
2030 года суммарный десятилетний объем вво-
да жилья должен составить не менее 1 млрд кв. м. 
при этом сроки реализации проектов должны 
значительно сократиться без снижения требова-
ний к качеству и безопасности построенных до-
мов. добиться решения этих задач можно в том 
числе с помощью развития льготных ипотечных 
программ – они, как и сейчас, должны быть на-
правлены на поддержку семей с детьми и других 
социальных групп, например молодых специалис-
тов. Кроме того, в стране должна получить широ-
кое распространение ипотека для строительства 
индивидуальных жилых домов – таких кредитов к 
2030 году должно выдаваться не менее 500 ты-
сяч. в целом к этому сроку различные ипотечные 
кредиты должны стать доступны для 60 процентов 
российских семей.

еще один вектор работы по достижению 
поставленных целей – оптимизация и перевод в 
электронный вид большинства административных 
процедур. такая работа подразумевает сокра-
щение излишних требований и согласований. в 
итоге сроки инвестиционно-строительного цикла 
к 2030 году должны сократиться на 30 процентов 
по сравнению с показателями 2019 года, а коли-
чество предоставляемых документов, сведений и 
согласований уменьшиться вдвое. все это позво-
лит снизить нагрузку на бизнес, упростить взаимо-
действие компаний с органами власти. и в целом 
повысить эффективность строительства жилых до-
мов, транспортной и социальной инфраструктуры. 
всего к 2030 году жилой фонд россии должен быть 
обновлен более чем на 20 процентов, а уровень 
обеспеченности жильем должен вырасти с сегод-
няшних 27,8 кв. м на человека до 33,3 кв. м.

в сфере жилищно-коммунального хозяйства 
особое внимание в стратегии уделено развитию 
инфраструктуры. так, к 2030 году доля населения, 
обеспеченного качественной питьевой водой из 
централизованных источников, должна увеличить-
ся с нынешних 86,5 до 99 процентов. такого ре-
зультата можно добиться за счет строительства но-
вых водопроводных сетей в сельской местности.

помимо этого, стратегия ставит задачу сти-
мулирования внутреннего спроса на сжиженный 
природный газ – он сможет обеспечить энергети-
ческую безопасность территорий, отдаленных от 
магистральных газовых сетей и до сих пор исполь-
зующих в качестве топлива мазут и уголь.

– Стратегия развития строительства и ЖКХ – 
это первый документ в отечественной практике та-
кого рода. его главная особенность заключается 
в том, что в нем увязаны все направления стро-
ительства. Это залог того, что мы получим сба-
лансированное развитие всей инфраструктуры, 
ориентированной на человека, – отметил вице-
премьер Марат Хуснуллин.

долгосрочное планирование в строительной 
сфере – это одна из наиболее эффективных мер 
поддержки и смежных отраслей. производители 
будут понимать, что, когда и в каком объеме пот-
ребуется стройке, добавил вице-премьер.

РязаНСкий РЕгиОН ДОпОлНитЕльНО 
пОлучит СубСиДии

905,8 млн рублей пойдут на развитие транс-
портной инфраструктуры на сельских террито-
риях. они будут направлены на строительство и 
реконструкцию двенадцати участков дорог, ве-
дущих к значимым объектам агропромышленно-
го комплекса. Как сказал губернатор области 
павел Малков, новые участки, соединяющие с 
опорной автодорожной сетью животноводческие 
комплексы, ремонтные мастерские, склады хране-
ния продукции, производственные цеха, появятся 
в Сасовском, александро-невском, рязанском, 
Сапожковском, Михайловском, ряжском, заха-
ровском районах.

Строительство и реконструкция участков дорог 
к сельскохозяйственным объектам – одно из при-
оритетных направлений госпрограммы комплекс-
ного развития сельских территорий. Это улучшит 
работу агробизнеса, привлечет дополнительные 
инвестиции, повысит качество жизни людей, в це-
лом будет способствовать развитию муниципаль-
ных образований.

председатель Комитета по бюджету и налогам 
Госдумы рФ, депутат от рязанской области андрей 
Макаров отметил, что поддержка села из феде-
рального бюджета постоянно растет. в этом году 
было выделено дополнительно более 100 млрд 
рублей. в 2023 году объем средств увеличится по 
сравнению с текущим годом на 23,5 процентов. 
новые участки дороги в селе – это более удобная 
логистика, новые перспективы для производителя, 
основа для роста экономики и успешного разви-
тия социальной сферы.

В микРОРайОНЕ ОлимпийСкий 
г. РязаНи плаНиРуЕтСя 
СтРОитЕльСтВО НОВОй шкОлы

заключен контракт с подрядной организа-
цией «Квант» на строительство школы в районе 
ЖК «олимпийский» Это один из проектов, кото-
рый реализуется с использованием инфраструк-
турных бюджетных кредитов (ибК). при помощи 
ибК в регионе будут построены четыре детских 
сада – в рязани, рыбном и рязанском районе, а 
также западный канализационный коллектор в 
областном центре.

для возведения школы на 1100 мест региону 
направлены средства в общем объеме 1,5 млрд 
рублей. Строительная компания выполнит комп-
лекс работ по проведению инженерных изыска-
ний, разработке проектно-сметной документа-
ции. работы по возведению школы планируется 
завершить в 2024 году.

В СаСОВЕ ВСЕгДа бОльшОЕ зНачЕНиЕ  
пРиДаВали СОзДаНию кОмфОРтНых уСлОВий
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Д есять лет назад довелось 
быть в Минске – городе-ге-

рое, столице Республики Бе-
ларусь. Город понравился не 
только просторными улицами, 
площадями и проспектами, но 
и тем, что находиться в нем и 
дышать – легко. Нет грязи под 
ногами, не давят высотки, нет 
хаоса в планировке и застрой-
ке. Словом, красивый город, 
не уступающий многим евро-
пейским столицам. Но первые 
впечатления могут быть об-
манчивы. 

И вот вновь побывал в Минске 
по случаю. Надо сказать, счастли-
вому, ведь каждая новая встреча 
с чем-то интересным, увиденным 
однажды, дает новые впечатления. 
Замечу, бывал я в Минске и раньше, 
когда не было еще столь современ-
ного с высоким уровнем комфорта 
здания Железнодорожного вокзала, 
являющегося хорошим образцом 
архитектурного решения и строи-
тельных возможностей. Было лишь 
небольшое, как казалось, стеснен-
ное своим размером, четырехэтаж-

ное здание из красного кирпича, 
которое чудом уцелело в годы Ве-
ликой Отечественной войны. Его не 
снесли и при новом строительстве, 
удачно вписав в современное зда-
ние, хотя оно и «утоплено» с главно-
го фасада вглубь комплекса. А вооб-
ще Минск потерял в те суровые годы 
более 80 процентов жилого и обще-
ственного фонда. Все пришлось от-
страивать заново.

Перейдя вокзальную площадь, 
обращаешь внимание на монумен-
тальные здания старой архитекту-
ры с башенками наверху. Это – во-
рота в город. Эти два здания были 
построены в сталинский период, 
поэтому выглядят они внушитель-
но. Кстати сказать, в той части 
Минска, которая строилась в те 
годы, нет ни одного здания более 
высокой этажности. Только Бело-
русский государственный педаго-
гический университет да Дом пра-
вительства на площади Независи-
мости на несколько этажей выше, 
но и они не нарушают общей архи-
тектурной гармонии.

Вообще в Минске, за исключе-
нием его новой части, нет высоких 

зданий. Только на проспекте Побе-
дителей с одной его стороны есть 
дома повышенной этажности, пре-
имущественно отели, современные 
здания общественного назначения. 
Жилые типовые девятиэтажки тех 
лет спрятались за ними, но допол-
няют картину качественной отде-
лкой. Раньше этот проспект имено-
вался проспектом Машерова, но со 
строительством грандиозного по 
своим масштабам Музея истории 
Великой Отечественной войны, 
какие есть не в каждом крупном 
городе, проспекту был придан осо-
бый статус и наименование в честь 
победителей. Не вдаваясь в содер-
жание, здание музея имеет очень 
интересную современную архитек-
туру из новейших материалов, со-
четающую стекло и бетон, а также 
красивую отделку фасадов, к тому 
же расположено оно на высоком 
холме, откуда открывается удиви-
тельная панорама. Здание возво-
дилось несколько лет и предстало 
перед жителями столицы Белару-
си к 70-летию освобождения Мин-
ска в 2014 году. А новый проспект 
Машерова соединил проспект По-

бедителей и проспект Независи-
мости – две главные магистрали 
Минска. По проспекту Независи-
мости от центральной площади 
Независимости до площади Якуба 
Коласа, а затем площади Победы 
и далее здания практически од-
ной высоты – четырехэтажные. И 
как же гармонично они смотрятся, 
потому что все имеют качествен-
ную отделку и цветовую гамму и 
не давят на окружающую среду. И 
сам проспект – широкий, восьми-
полосный, выложен ровным пок-
рытием, – едешь и радуешься. Для 
пешеходов созданы все удобства. В 
Минске нет пробок. По словам мес-
тных водителей и с учетом своих 
наблюдений, «пробкой» считает-
ся простой более двух светофоров 
подряд. Нам бы так! 

Эффектно смотрится здание На-
циональной библиотеки. Этот мно-
гогранник из стекла и бетона, легко 
взмывший ввысь, завершает одну 
сторону проспекта и объединяет 
собой окрестный пейзаж с парком, 
большим водоемом с набережной 
и зеленым пространством вокруг. 
Это хороший подарок минчанам, 
среди которых много студентов. Го-
ворят, что хранилища библиотеки 
до конца еще не заполнены, хотя 
зданию уже более 10 лет. А мало-
этажный жилой микрорайон ком-
пактно расположен позади зеленой 
зоны, чуть поодаль. Все в полной 
гармонии с окружающей средой и 
создано для удобства людей.

Следует отметить, что послево-
енная архитектура гармонизирует 
с застройкой последующих перио-
дов, эпохой застоя с современным 
городским обликом. Стояли мы с 
генеральным директором АО «Кон-
церн «ЦЭМ» Юрием Швецовым на 
проспекте Победителей недалеко 
от городской ратуши после экскур-

сии, любовались видами вечернего 
Минска, чистого, подсвеченного 
всюду – на жилых и общественных 
зданиях, и так светло было на душе. 
Я работал на стройках в Рязани в 
70-е годы, он – строит сейчас. Но 
ни тогда, ни теперь мы не видели в 
своем родном городе ничего подоб-
ного. Разве что при великой градо-
устроительнице Надежде Никола-
евне Чумаковой в городе светили 
фонари, и он утопал в зелени, был 
чище и светлее. Но это – другая ис-
тория. А у нас остались от архитек-
туры Минска замечательные впе-
чатления. И если в первый приезд 
сам Минск немного удивил тем, что 
по вечерам в нем светло, теперь он 
просто поразил. Настолько широко 
и продуманно, без повторений и из-
лишеств, все здания города подсве-
чены мягкими, не раздражающими 
взгляд, огнями. А простор! Широта 
улиц и проспектов придает городс-
кой жизни дополнительное удобс-
тво и комфорт. Смотришь вдаль – и 
открывается такая интересная пер-
спектива, что стоишь и любуешься. 
Нет громоздкости зданий, они не 
довлеют над пространством. Здесь 
видна мысль архитекторов, работа 
строителей, работников городских 
служб. Ничто не мешает ощущать 
свободу сформированного про-
странства.

Может сложиться впечатление, 
что видел я в Минске только цент-
ральные проспекты. Это далеко не 
так. Ходил и по маленьким улоч-
кам в стороне от больших дорог. 
По улице Карла Маркса, например, 
по Комсомольской, Кировской и 
другим. По Свердлова было жела-
ние проехать в комфортабельном 
троллейбусе или электробусе – все 
производятся в Беларуси.

Владимир Гусев
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остался след и свет в душе
Много ли увиДишь за Два-три Дня, но все же впечатления – Хорошие

в 2020 году в регионе стал 
работать Рязанский дом 

белого аиста (РДБа). Иници-
атором и меценатом проек-
та стала компания «Зеленый 
сад»: управляющий директор 
андрей оришкевич собрал 
команду из ученых, журна-
листов, научных организаций 
и лично курировал проект по 
воссозданию популяции крас-
нокнижного белого аиста на 
рязанской земле.

За два года работы можно сде-
лать вывод, что проект оказался ус-
пешным – задачу по восстановле-
нию популяции птиц, практически 
исчезнувших с нашей территории 
за последние десятилетия, удалось 
реализовать. Кроме того, ученые 
собрали солидную научную базу, 
и этот опыт можно и нужно масш-
табировать. Орнитологи считают, 
что в области есть все подходящие 
условия для возрождения популя-
ций редких видов белых птиц.

Центр реинтродукции (восста-
новление редких и исчезающих 
видов животных и растений пу-
тем переселения их на террито-
рию, где они ранее обитали, но 
откуда по каким-либо причинам 
исчезли) по плану «Зеленого сада» 
может и должен превратиться в 
полноценный орнитологический 
парк в пойме Оки. В новом проекте 
«Великий Коловрат» застройщик 
предусмотрел наравне с жилыми 
домами парк «Белые птицы» и на-
бережную.

В парке на основе опыта работы 
Рязанского дома белого аиста будут 
созданы вольеры, база для работы 
ученых, которые обратят внимание 
и на другие виды птиц, нуждаю-
щихся в защите и сохранении.

«Зеленый сад» ставит перед со-
бой и просветительскую задачу. 
Так, в РДБА над каждым гнездом 
и в ключевых точках установлены 
круглосуточные видеокамеры, что-
бы в любой момент все желающие 
могли подключиться к трансля-

ции и посмотреть, как живут пти-
цы, как растут птенцы, учатся есть 
и летать.

В парке «Белые птицы» заплани-
ровано еще больше: создание пло-
щадок для наблюдения за птицами, 
сотрудничество со школами и об-
разовательные уроки в парке, эко-
логические акции и экскурсии для 
школьников и студентов, экотропы 
для прогулок. 

Планы по масштабированию 
Рязанского дома белого аиста в 
рамках проекта «Великий Колов-
рат» были представлены на про-
фессиональную оценку Виолетте 
Черной – аккредитованному экс-
перту НП «Ассоциация внутрен-
него и въездного туризма», руко-
водителю Рязанского отделения 
Российского экологического об-
щества. Она внесла ряд конкрет-
ных замечаний по организации 
работы научного центра в новом 
месте, а также предложила пре-
дусмотреть создание на базе про-
екта Музея реки Оки кластера не-

Безопасный газ
Простые правила использования газового  
оборудования

Когда начинается отопительный сезон, увеличивается нагрузка 
на газовое оборудование, а значит, пользователи должны быть 
еще осторожнее. ведь чаще всего причинами чп становятся пре-
небрежение безопасностью и банальное незнание элементарных 
правил использования газа в быту.

чтобы газ был помощником и другом, соблюдайте простые 
правила. запрещается использовать газовые плиты для обогрева 
помещений, неисправное газовое оборудование и газовые при-
боры с неисправной или отключенной автоматикой безопасности. 
также нельзя допускать к пользованию газом детей дошкольного 
возраста, лиц, не контролирующих свои действия. Категорически 
запрещено самостоятельно проводить установку и ремонт газо-
вого оборудования. 

НевИДИМый вРаГ – уГаРНый ГаЗ
окись углерода, в народе – угарный газ, не имеет ни запаха, 

ни цвета, ни вкуса и первоначально вообще никак не ощущается. 
при этом распространяется быстро и, смешиваясь с воздухом, не 
теряет своих отравляющих свойств. в результате при дыхании в 
организм человека поступает сильнейший яд, который может при-
вести к самым тяжелым последствиям – отравлению и гибели.

угарный газ образуется при неполном сгорании природно-
го газа, при недостаточном доступе кислорода. чтобы не случи-
лось беды, необходимо регулярно проветривать помещение, не 
заслонять и не заклеивать вентиляционные отверстия, проверять 
наличие тяги при каждом розжиге колонки, своевременно прово-
дить проверку дымоходов и вентиляционных каналов. техническое 
обслуживание газового оборудования необходимо проводить 
раз в год. Безопасная эксплуатация газовых приборов зависит 
от их своевременного технического обслуживания и проверки 
автоматики безопасности газовых приборов сотрудниками га-
зового хозяйства. 

на основании федерального закона о газоснабжении, а так-
же действующих норм и правил, утвержденных правительством 
рФ, потребитель газа обязан заключать договор на техническое 
обслуживание внутридомового газового оборудования (то вДго) 
со специализированной организацией. одной из таких компаний 
является ао «газпром газораспределение рязанская область». 
техническое обслуживание газового оборудования должно про-
водиться раз в год.

Елена Королькова

еСлИ вы ПочувСтвовалИ ЗаПах ГаЗа, немедлен-
но перекройте краны к газоиспользующему оборудованию, 
откройте окна или форточки для проветривания помещения, 
не включайте и не выключайте освещение, нельзя курить, 
пользоваться телефонами и электроприборами. следует 
поКинуть поМещение и вызвать из незагазо-
ванного Места  аварийную служБу по телеФону  
04 ИлИ 104 – с МоБильного. 

Д е л о в а я  х Р о Н И к а

Дом белого аиста
гК «зеленый саД» планирует МасштаБировать проеКт рязансКого ДоМа 
Белого аиста в раМКаХ КоМплеКсного развития территории в БорКаХ

ГуБеРНатоР Павел Малков ПоБывал 
в РяЗаНСкоМ техНолоГИчеСкоМ коллеДже 

в учебном корпусе на проезде гоголя глава региона ос-
мотрел лаборатории банковского дела, бухучета и интернет-
маркетинга, строительный полигон, лабораторию испытаний 
строительных материалов. он также побывал в столовой, 
актовом и спортивном залах, лабораториях технологий ин-
формационных кабельных сетей, художественно-конструктор-
ского проектирования, кабинет технологии, моделирования, 
конструирования и других.

– у нас есть ряд проблем, которые необходимо решать, – 
сказал директор колледжа николай Баранов. – надо отре-
монтировать кровлю на учебном корпусе. а для этого требу-
ется включение наших общежитий в федеральную программу 
ремонта. необходимо провести капитальный ремонт отдан-
ного нам недавно здания по другому адресу. 

– главная перспектива колледжа – открытие еще од-
ного учебного корпуса, – подчеркнул павел Малков. – 
есть здание, которое нужно привести в порядок. исходя 
из того, насколько полной жизнью живет этот колледж и 
востребованы его специалисты, нужно давать дополни-
тельные площади для того, чтобы реализовать заложен-
ный здесь потенциал.

СтуДеНтка РяЗаНСкоГо ПолИтеха 
екатеРИНа ПаРаМошИНа ПоБеДИла 
в коНкуРСе «МИСС СтуДеНчеСтво»

в этом году в конкурсе принимали участие семь девушек. 
по сложившейся традиции лучшие представительницы вузов 
каждую осень показывают творческие номера, соревнуются 
в ораторском искусстве, призывают ровесников лучше учить-
ся и добиваться поставленных целей.

темой нынешнего конкурса стали мода, стиль и самовы-
ражение, а его особенностью – большое количество авто-
рского материала, который участницы привнесли в творчес-
кие номера.

победительницу выбирало жюри, в составе которого – 
профессионалы из индустрии красоты и спорта, педагоги, 
творческие люди. звание «Мисс студенчество рязанской об-
ласти – 2022» получила студентка рязанского политеха ека-
терина парамошкина. средства, вырученные от продажи 
билетов, организаторы направят в фонд «Мы вместе».

НачалаСь ПоДГотовка к НовоМу ГоДу
традиционно работники Мп «водоканал г. рязани» во 

главе с председателем профкома людмилой ивановой со-
ставляют мероприятия, позволяющие активно, с пользой для 
взрослых и детей, провести новогодние каникулы. водоканаль-
цы во время новогодних каникул посмотрят мюзикл «щелкун-
чик» в исполнении московских артистов, побывают в театре 
на соборной на представлении «ночь перед рождеством», 
послушают рязанский губернаторский симфонический ор-
кестр под управлением сергея оселкова, побывают в дру-
гих местах. часть затрат на все предновогодние и январские 
мероприятия профком берет на себя. 

прерывного экологического об-
разования. 

По ее мнению, территория пред-
полагаемой реализации инноваци-
онного инфраструктурного проекта 
расположена в границах сформиро-
ванного туристско-рекреационного 
кластера «Рязанский» и может стать 
одной из формирующихся турист-
ско-рекреационных зон (северной 
хордой) г. Рязани. Выполнение ме-
роприятий инновационного про-
екта будет способствовать качест-
венным изменениям в реализации 
национальных и федеральных про-
ектов «Жилье и городская среда», 
«Формирование комфортной город-

ской среды», «Туризм и индустрия 
гостеприимства», «Развитие турис-
тической инфраструктуры».

Создание подобной террито-
рии – одна из ключевых идей про-
екта «Великий Коловрат». Много-
уровневый подход комплексного 
развития включает в себя не прос-
то очищение территории и возведе-
ние новых зданий, а продуманную 
концепцию для совершенно ново-
го уровня жизни, в которой учиты-
вается реализация права человека 
на экологичное место для жизни, 
где комфорт, городские условия и 
природа гармонично дополняют 
друг друга.
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Валерия Романовская, 
психолог:

– Когда большой выбор, я, конечно, об-
ращаю внимание на товары, в названии 
которых есть указание на рязанского 
производителя, это вызывает больше 
доверия, но специально не смотрю, где 
произведено.

Николай Родин, 
менеджер:

– Я не обращаю внимания на произво-
дителя, когда покупаю товары. Главное, 
чтоб было вкусно, не очень дорого и бо-
лее-менее натурально.

Евгения Власовец, 
юрист:

– Я обычно закупаюсь в специализиро-
ванных магазинчиках, не люблю супер-
маркеты, там все химическое, неизвест-
но откуда. А в маленьких – часто рязан-
ская продукция.

Глас народа / Как часто вы покупаете товары местных производителей?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Влад Уткин, 
предприниматель:

– Я люблю товары наших производите-
лей, иногда даже езжу в деревню специ-
ально, чтобы купить натуральные молоко 
и яйца у бабушек.

эКономиКА: пУти РазВития

Жизненно 
важно

Доверия заслуживают
РЯзАнсКие КомпАнии вошли в топ-100 лучших товАРов России

На заводе осуществля-
ется выпуск семи проти-
воопухолевых препаратов: 
гемцитабина, доцетаксе-
ла, золедроновой кислоты, 
иринотекана, метотрекса-
та, паклитаксела и каба-
зитаксела. Лекарственные 
препараты входят в пере-
чень жизненно необходи-
мых и важнейших лекарс-
твенных средств.

В компании проведена 
модернизация химико-ана-
литической и микробиоло-
гической лаборатории, скла-
да, системы вентиляции и 
кондиционирования, создан 
комплекс чистых помеще-
ний. Совокупный объем ка-
питаловложений составил 2 
млрд рублей, создано 124 ра-
бочих места.

Гендиректор ООО «Фар-
мэра» Александр Фучижи 
показал губернатору Павлу 
Малкову, зампреду прави-
тельства Юлии Шваковой, 
министру экономического 

развития Андрею Ворфоло-
мееву и министру здравоох-
ранения Александру Пшен-
никову лабораторию контро-
ля, производственную линию 
и участок упаковки. После 
осмотра обсудили насущные 
вопросы. 

«Здесь культура произ-
водства и оборудование – на 
самом высшем уровне. Сей-
час продукция предприятия 
поставляется в ряд других 
регионов и в учреждения 
Рязанской области. Стоит 
вопрос о выстраивании вза-
имодействия без промежу-
точных звеньев – дистри-
бьюторов, чтобы поставки 
шли напрямую с завода, так 
проще и быстрее. Этот под-
ход мы планируем распро-
странить на другие пред-
приятия по производству 
лекарственных препаратов. 
Они – основа экономики об-
ласти. Здесь производится 
жизненно важная продук-
ция, создаются рабочие мес-

та, идут налоги в бюджет», – 
отметил глава региона и по-
обещал оказать содействие 
в расширении производс-
тва, дистрибуции, снабже-
нии и ремонте подъездной 

дороги: «Я сейчас сам ехал 
по этой дороге и последние 
200 метров вызывают много 
вопросов». 

Фото Дмитрия осинина

нА ооо «ФАРмэРА» 
вРемЯ  
моДеРнизАции

К омпания «Фармэ-
ра» – крупнейший 

производитель стериль-
ных лекарственных пре-
паратов группы цитоста-
тиков для базовой тера-
пии злокачественных но-
вообразований. 

Р уководители пред-
приятий, специалисты 

по качеству и представи-
тели органов власти по-
бывали на научно-прак-
тической конференции 
производителей, орга-
низованной ФБУ «Рязан-
ский ЦМС», и обсудили 
лучшие практики ан-
тикризисного управле-
ния, повышения качест-
ва продукции, доверия к 
отечественным товарам и 
импортозамещение. 

Гостей приветствовал 
министр экономического 
развития Андрей Ворфоло-
меев и директор Рязанско-
го центра стандартизации 
и метрологии Николай Дро-
нов. Руководитель каран-
дашной фабрики «Карнацъ» 
Виктор Пименов рассказал о 
необходимых мерах подде-
ржки отечественных произ-
водителей, основатель про-
изводственной компании 
«Вулкан» Максим Стрельни-
ков поделился принципами 

развития кооперации для 
повышения эффективности, 
Максим Шадрин, гендирек-
тор ООО «Квантрон Групп», 
рассказал о процессном под-
ходе к управлению компа-
нией, а замдиректора ФБУ 
«Рязанский ЦСМ» Антон Ку-
кушкин прочитал лекцию о 
работе по принципу едино-
го окна.

В заключение состоялась 
церемония награждения по-
бедителей дипломами и по-
четными знаками «За дости-

жения в области качества» 
ежегодного Всероссийского 
конкурса «100 лучших това-
ров России», в число которых 
вошла продукция следую-
щих предприятий: пищевого 
комбината «Милославский», 
Хлебзавода №3, кондитер-
ской фабрики «Конфеста», 
Ряжского авторемонтного за-
вода, Рязанского кирпичного 
завода, Государственного Ря-
занского приборного завода 
и других предприятий наше-
го региона. 

«С 1998 года конкурс до-
казывает свою эффектив-
ность как общественно-го-
сударственный инструмент, 
способствующий насыщению 
рынка высококачественными 
отечественными товарами и 
развитию российских техно-

логий. Сегодня это – автори-
тетный бренд, предоставля-
ющий лучшим производите-
лям реальное конкурентное 
преимущество», – подытожил 
Андрей Ворфоломеев.

Фото Анастасии ГоловковойНаграждение победителей Всероссийского конкурса «100 лучших товаров России»

Выступление министра экономического развития 
андрея Ворфоломеева

В БлижайшЕЕ ВРЕМя На пРЕДпРиятии 
плаНиРУЕтСя ВыпУСк НоВой гРУппы 
пРЕпаРатоВ. На эти ЦЕли БУДЕт ВыДЕлЕНо 
поРяДка 1 МлРД РУБлЕй

повышая 
эффективность
«пРомКАтАлиз» пРисоеДинилсЯ  
К нАцпРоеКту  
«пРоизвоДительность тРуДА»

е ще одно рязанское крупное промышленное 
предприятие, специализирующееся на много-

тоннажном производстве катализаторов гидро-
очистки и изомеризации нефтяных фракций, стало 
участником нацпроекта. На совещании, посвящен-
ном присоединению, присутствовали руководите-
ли компании и специалисты Регионального центра 
компетенций (РЦк) агентства развития бизнеса.

Эксперты РЦК наметили план дальнейшего взаимо-
действия, реализация которого начнется с этапа диагнос-
тики, в ходе которого на базе пилотного участка будут 
выявлены факторы, тормозящие производство. Осваи-
вать бережливые технологии и повышать эффективность 
производственных процессов сотрудники ЗАО «Промка-
тализ» и РЦК будут в течение года. «Наша главная зада-
ча – помочь усовершенствовать процессы, понять, где у 
предприятия теряются ресурсы, какие факторы мешают 
выполнять заказы в короткие сроки. Наша совместная 
работа будет направлена на снижение себестоимости 
продукции и перестройку работы персонала на пред-
приятии», – поделился Алексей Карпов, руководитель 
проектов РЦК.

Национальный проект «Производительность труда» ут-
вержден майским указом Президента РФ в 2018 году. Он 
призван создать условия для ежегодного прироста произ-
водительности труда в стране на 5% к 2024 году. С учетом 
текущей экономической ситуации задача по повышению 
эффективности компаний актуальна как никогда ранее. 
«От того, как ее будут решать сотрудники предприятия, 
во многом и будут зависеть темпы развития. Агентство 
развития бизнеса готово обеспечивать комплексную под-
держку и сопровождать проекты, чтобы предприниматели 
могли максимально быстро создать комфортные условия 
для своего бизнеса», – подытожил Устин Богачев, руково-
дитель АРБ.

Учимся хранить 
наследие
в РЯзАни РАботАет «лАбоРАтоРиЯ 
РЯзАнсКих истоРичесКих бРенДов»

э то образовательный проект для предпринима-
телей и ремесленников, созданный деловым 

клубом «Наследие и экономика» при поддержке 
Фонда президентских грантов.

В 2021 года команда клуба разработала архитек-
турную концепцию, нашла креативных арендаторов и 
приступила к перевоплощению «Торгового городка» в 
«Рязанскую ВДНХ». Чтобы это пространство не стало 
только ресторанно-офисным, ребята придумали «Ла-
бораторию». В течение года ими была проведена боль-
шая исследовательская работа по поиску исторических 
брендов Рязани.

Оказалось, что в Рязани живут более семисот талант-
ливых мастеров, хранящих знания в области разного рода 
ремесел, которым негде реализовать свои умения, а тем 
более свои изделия. Многие из них хотели стать резиден-
тами обновленного «Торгового городка» и научиться ос-
новам предпринимательской деятельности. 

«Лаборатория» стартовала 20 сентября 2022 года. На 
первом этапе были отобраны лучшие проекты и участ-
ники программы, затем на очных сессиях были сформу-
лированы дальнейшие конкретные шаги по проработ-
ке идей, участники научились создавать, продвигать и 
упаковывать исторические бренды, а также искать ин-
весторов.

Следующим этапом будет подготовка бизнес-плана с за-
щитой проектов при участии представителей правительс-
тва Рязанской области, администрации Рязани, инвесторов 
и предпринимателей краеведческого сообщества.
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Материалы полосы подготовила Анастасия Головкова



П ервые иммерсивные экскур-
сии «Голоса истории» про-

шли вечером минувшей суббо-
ты. Музей-заповедник презенто-
вал новый формат работы с по-
сетителями.

Перенестись в глубь веков посе-
тителю помогает спецэффект: мгно-
вение, и … электрический свет исче-
зает, а прямо перед тобой возникает 
монах с летописным свитком и све-
чой в руках…

Рассказать интереснейшую исто-
рию становления российской госу-
дарственности на примере двух сто-
лиц древней рязанской земли (Старой 
Рязани и города Переяславль-Рязан-
ский, который позже превратится в 
губернскую Рязань) экскурсоводу – 
заведующему отделом истории му-
зея-заповедника Михаилу Урмано-

ву – помогают актеры театра-студии 
«Переход». Их замечательные пере-
воплощения переносят зрителя во 
времени и пространстве. Он слышит 
голоса князя Олега Ивановича и его 
супруги, благоверной княгини Ефро-
синии, самого знаменитого рязанско-
го вице-губернатора Михаила Евгра-
фовича Салтыкова-Щедрина. Видит 
знаменитый «Хронограф» XVI века, 
который содержит «историю земель 
российских и земель прилежащих», 
то есть фактически это опыт всемир-
ной истории на пока еще библейс-
кой основе. Узнает о возникновении 
идеологии «Москва – Третий Рим» и 
о том, почему четвертому Риму – «не 
бывать». Попадает на губернский бал 
в залу Дворянского собрания и сам 
может принять в нем участие…

– Такой театрально-музейный 
формат работы с посетителями – 

новый опыт для музея-заповедни-
ка, – говорит его директор Виталий 
Попов. – В экскурсию мы включили 
самые интересные факты и самые 
главные музейные предметы. Счи-
таю этот опыт удачным, но мы про-
должим с ним работать: нам важно 
сохранить акцент на экспонатах му-
зейной коллекции. 

«Голоса истории» (12+) вновь 
зазвучат в музее-заповеднике с фев-
раля. В музее рассчитывают, что эта 
иммерсивная экскурсия привлечет 
туристов. 

А с 20 декабря посетители музея 
смогут оказаться на празднике Ново-
го года в … каменном веке. Для тех, 
кто придет в музей, будет работать 
новый проект – «Ледниковый пери-
од» (6+).

Людмила Трухина
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НАША  
ГАЗЕТА  
В ИНТЕРНЕТЕ

ДОСТОВЕРНАя
ИНФОРмАцИя
+
ВСЕ РЕГИОНАЛьНыЕ  

ДОкУмЕНТы

кУльТУРА

ОбщИй дОМ

Александр 
джАфАРОв

кОРРЕСПОНДЕНТ

Главное управление ЗАГС Рязанской области скорбит по поводу 
безвременной кончины бывшего начальника управления ЗАГС 
администрации Рязанской области 

Штембах Клавдии Васильевны 
и выражает глубокое соболезнование родным и близким.

Ровесник области
РяЗАНСкОмУ ГОСУДАРСТВЕННОмУ ОбЛАСТНОмУ ТЕАТРУ юНОГО ЗРИТЕЛя – 85 ЛЕТ!

Спектакль «Анна Снегина» на сцене Республиканского центра народного творчества  
и досуга г. кызыл (Республика Тыва). Октябрь 2022 г.

О н появился на свет 
чуть позже са-

мой Рязанской облас-
ти, которую все эти годы 
продолжает радовать 
своим искусством. Его 
знают и любят по всей 
стране и далеко за ее 
пределами. Он знает, 
как объяснить мир до-
школьнику, как помочь 
подростку растить в 
себе лучшее, как гово-
рить о самых сложных 
вещах со взрослыми. И 
остается своим для каж-
дого. Посмотрим же, что 
происходит в жизни Ря-
занского государствен-
ного областного театра 
юного зрителя в послед-
ние годы.

дЕСяТИлЕТИЕ ЕСЕнИнОй
В этом году исполнилось 

10 лет с момента, как худо-
жественным руководителем 
театра стала почетный ра-
ботник культуры и искусства 
Рязанской области Марина 
Есенина. За это время кол-
лектив создал множество яр-
ких спектаклей, в том числе 
лиричную «Анну Снегину» по 
поэме С.А. Есенина и острую 
драму «Господа Головлевы. 
Маменька».

Эти и другие постановки 
театр с успехом представлял 
на фестивалях в Екатерин-
бурге, Архангельске, Кост-
роме, Йошкар-Оле, Севас-
тополе, в Луганской народ-
ной республике, Казахстане 
и на Кипре. А недавняя пре-
мьера для старшеклассников 
об отдыхе в летнем лагере, 
первой любви и взросле-
нии – «Море. Звезды. Оле-

андр» – вошла во внеконкур-
сную программу «Детский 
weekend» премии «Золотая 
маска».

вСЕГдА РядОМ
Несмотря на плотный 

рабочий и гастрольный гра-
фик, а в последнее время 
еще и сложности из-за ре-
монта здания театра, коллек-
тив продолжает выступать в 
районах Рязанской области. 

Интересно, что наш театр 
первым среди молодежных 
трупп ввел практику сель-
ских гастролей: это было в 
1947 году. Несмотря на то, 
что сцены в районах более 
ориентированы под концер-
ты, театру удается привозить 
даже большие спектакли. 
Например, недавно в Ми-
хайлове прошла постановка 
«Детство 45-53: завтра будет 
счастье». 

ОТкРывАя РОССИю
В рамках федеральной 

программы «Театр – детям» 
при поддержке правительс-
тва области коллективу те-
атра удалось познакомить с 
творчеством Сергея Есенина 
жителей самых отдаленных 
регионов страны. В октяб-
ре прошлого года спектакли 
«Яр» и «Анна Снегина» уви-
дели в Хабаровске и Влади-
востоке. «Есенинский гаст-

рольный тур» дополнили вы-
ставкой из фондов Государс-
твенного музея-заповедника 
С.А. Есенина.

В 2022 тур получил про-
должение. Фонд поддержки и 
сохранения культурного на-
следия Рязанской области вы-
играл грант Президента РФ, и 
театр отправился с «есенин-
скими» постановками и вы-
ставкой в Якутию, Бурятию 
и Тыву. Это часть «Есенинс-

кого гастрольного тура» ста-
ла очень познавательной не 
только для зрителей, но и для 
самой рязанской делегации. 
Артисты побывали в завора-
живающем якутском «Царс-
тве вечной мерзлоты», полю-
бовались Байкалом, вживую 
услышали удивительное ту-
винское горловое пение.

ЗАСлУжЕнный 
ПРАЗднИк

В год своего 85-летия те-
атр юного зрителя не забы-
вает и о юбилярах, верно ему 
служивших. В январе коллек-
тив поздравлял заслуженную 
артистку России Людмилу 
Сорокину с 35-летием служе-
ния в театре. Четверть века в 
ТЮЗе отметили в этом году 
Юрий Антонеев и Андрей 
Кондрашов. Заслуженный 
артист России Владимир Ус-
тинов, продолжая активно 
работать, отпраздновал 80-
летие! А почетный работник 
культуры и искусства Рязан-
ской области Римма Чекано-
ва – ровесница театра: в июле 
ей исполнилось 85 лет.

***
Узнать об истории и сов-

ременности Рязанского го-
сударственного областного 
театра юного зрителя можно 
будет на творческом вечере 
(12+). Торжество пройдет 
на сцене Рязанского театра 
драмы. Артисты, партнеры 
и преданные поклонники 
ТЮЗа посмотрят спектакль 
«Анна Снегина», а затем кол-
леги подарят театру творчес-
кие сюрпризы.

Татьяна Кармашова
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Услышать «Голоса истории»
СмОГУТ ПОСЕТИТЕЛИ мУЗЕя-ЗАПОВЕДНИкА «РяЗАНСкИй кРЕмЛь» Ангел, пролетевший 

над нами

Т ак называют певца 
Алексея Алексеева из 

Москвы, который высту-
пил в Центральной город-
ской библиотеке име-
ни С.А. Есенина. Еще про 
Алексеева говорят, что он 
человек-оркестр. Его кон-
церты – это великолепный 
вокал и две скрипки (ста-
ринная и электронная), на 
которых артист виртуозно 
играет.

В числе зрителей были дети 
из интернатов и с ограничен-
ными возможностями здо-
ровья. Концерт открыл отец 
Лука, заведующий кафедрой 
теологии РГУ имени С.А. Есе-
нина. Он сказал много востор-
женных слов в адрес исполни-
теля, так как сам периодичес-
ки дает моноспектакли и пре-
красно разбирается в творчес-
тве. Изюминкой в концертах 
певца и скрипача Алексеева 

является сочетание высокого 
классического репертуара с 
песнями и романсами, люби-
мыми публикой разного воз-
раста. А еще он просто краси-
вый молодой человек, который 
тепло и сердечно общается со 
зрителем. Всегда с добрым и 
светлым посылом, артист сра-
зу становится любимцем тех, 
кто хотя бы раз побывал на его 
концерте. 

«Встанем» – популярная 
патриотическая композиция, 
которую россияне обычно слу-
шают стоя, – также прозвучала 
в исполнении Алексея Алексе-
ева. «Голос, летящий в небеса, 
будто ангел пролетел», – так 
зрители отозвались о встрече 
с московским артистом. Ждем 
новых концертов Алексея Алек-
сеева в Рязани и приглашаем 
на свидание с выдающимся ма-
эстро современности.

Ирина Нечаева
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Н а прошлой неделе исполнилось 28 лет с на-
чала первой чеченской операции. Можно 

по-разному толковать ее причины и следствия, 
но, без сомнения, одной из главных точек этого 
противостояния стало навязываемое извне про-
тивопоставление христианского и мусульманско-
го мира с единственной целью – настроить друг 
против друга православных и правоверных. в 
то время, да и сейчас, западные режиссеры гло-
бальных событий пытаются расколоть две рели-
гии, которые столетиями существуют бок о бок и 
для которых Россия стала общим домом.

Если углубиться в обе религии, то можно увидеть, 
что в исламе, как и в православии, существуют схо-
жие представления об антихристе и Страшном суде. 
В исламе Иса ибн-Марьям, известный нам под име-
нем Иисус Христос, – один из величайших пророков. 
Согласно Откровению (2:16), Иисус (Иса ибн-Марь-
ям) «мечом уст своих» убьет антихриста (Даджжаль). 
Последний пророк ислама имам Махди будет воевать 
вместе с Иисусом в Армагеддоне и призовет право-
верных в это единое воинство. Вместе они выступят 
в единой борьбе с сатаной, в этой финальной битве 
против Даджжаля. 

Советник главы Чеченской республики Апти Алауди-
нов и по совместительству командир отряда спецназна-
чения «Ахмат» называет людей, которыми командует, 
войском Иисуса. В отряде «Ахмат» сегодня служат и 
мусульмане, и христиане. Для них, как и для Апти Ала-
удинова, специальная военная операция – это самая 
настоящая Священная война, или Джихад. Против чего 
направлен Джихад сегодня? За какой маской скрыва-
ется антихрист Даджжаль? Мы практически ежеднев-
но можем видеть его истинное лицо.

Возьмем, например, обмен мелкой наркопотребитель-
ницы Грайнер на крупную фигуру так называемого 
«оружейного барона» Виктора Бута. Еще лет десять на-
зад этот обмен был бы невозможен. Но сегодня Грайнер 
(будучи афроамериканкой и лесбиянкой) – это пред-
ставительница американского привилегированного 
класса, практически аристократии. Обмен гражданки 
с таким набором выдающихся качеств и столь благо-
родным происхождением – святая обязанность Байде-
на. Нынешняя идеология США и ее сателлитов сегодня 
и есть тот мистический Даджжаль, который вызывает 
на бой все светлые силы нашего мира. 

История, как всегда, развивается по спирали. Не раз 
от русских воинов зависело будущее множества других 
стран и народов. И при этом русские воины не всегда 
были только православными, мусульмане тоже на всем 
протяжении существования Российского государства 
защищали свою Родину. 

Татарская конница принимала участие в отражении на-
шествия западных крестоносцев, известном как Ледовое 
побоище. Затем новое нашествие коалиции западных 
стран, привлекших на свою сторону крымского намес-
тника Золотой Орды Мамая, которое также было оста-
новлено объединенными войсками Московского князя 
Дмитрия Донского и хана Золотой Орды Тохтамыша. 

Польское нашествие начала XVII века было останов-
лено благодаря сформированному в Поволжье опол-
чению, значительный вклад в которое внесли купцы 
из татарской мусульманской среды. Когда Наполеон 
привел свою армию, россияне вместе, невзирая на 
сословные и религиозные отличия, встали на защиту 
Родины – в Бородинском сражении бок о бок дрались 
и христиане, и мусульмане. 

А Великая Отечественная война доказала, что чис-
ло мусульман, удостоенных звания Героя Советского 
Союза, ничуть не меньше, чем представителей других 
конфессий, проживавших в СССР. И вот история пов-
торяется вновь. Как и столетия до этого, сыны России – 
православные и мусульмане – вновь объединились, 
чтобы вместе противостоять злу.
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